
Hopp, ein Hartianer in der deutschen Selbstverwaltung des Komitates Pest! 
Interview von Barbara Nádas  - Vizevorsitzende des Freundeskreises Schwäbischer Jugendlicher Hartian 

 

Was fällt uns ein, wenn ich sage „Martin Majeczki”?  18 Jahre alt, wohnt gegenüber der Kiss Kneipe, und 

heutzutage ist er überall mit dabei. Der  18jährige Martin Majeczki - Wissen sie gegenüber der Kiss Kneipe 

- wurde zum Abgeordneten der Deutschen Selbstverwaltung des Komitates Pest gewählt. Den 

Zusammenhalter der schwäbischen Jugendlichen in Hartian, den immer aktiven, positiven und 

begeisterten Martin habe ich über seine Erfolge gefragt. 

- Was für eine Position hast du dir erkämpft? 

Ich wurde das Mitglied der siebenköpfigen Generalversammlung des Komitates Pest. Hierher kann man von der Liste 

hineinkommen, die der Verband ÉMNÖSZ gestellt hat. Ich war der siebte auf dieser Liste. Während die örtlichen 

Vertreter direkt gewählt werden, können die Abgeordneten in die Landesselbstverwaltungen und 

Regionalselbstverwaltungen von den Listen gewählt werden. So haben diejenige, die im Komitat Pest die ÉMNÖSZ Liste 

unterstützt haben, auch mich unterstützt. Hiermit möchte ich mich für diese Stimmen bedanken und ich hoffe, dass ich 

das Vertrauen verdienen werde. 

- Wie konntest du so jung so weit kommen? 

Seit 2011 beteilige ich mich aktiv an dem kulturellen Leben der deutschen Nationalität in Hartian. Ich habe hier den zum 

Abitur nötigen freiwilligen Dienst absolviert. Während dessen hat mich diese Tätigkeit dermaßen angesprochen, dass 

ich mich entschieden habe, in der Zukunft in diesem Bereich weiterzuarbeiten (und zu studieren). Da nur wenige 

Jugendliche es für wirklich wichtig halten, ist die Begeisterung und der Schwung aller jungen Leute nötig.  Ich habe in 

den letzten Jahren an vielen Veranstaltungen und Ereignissen teilgenommen, Beiträge in die Neue Zeitung und  in den 

Deutschen Kalender geschrieben und an verschiedenen Wettbewerben mitgemacht (Blickpunkt, Abgedreht!) Vielleicht 

eben deswegen wurde ich „bekannt” im Kreise der Ungarndeutschen. Im Sommer habe ich in Wieland die Aufforderung 

erhalten, die ich für eine große Ehre halte und ich habe natürlich zugesagt. Ansonsten ist die Verjüngerung landesweit 

Tendenz. 

- Was ist deine Aufgabe, was vertrittst du in dieser Selbstverwaltung? 

48 örtliche deutsche Selbstverwaltungen gehören zu der PMNÖ. So auch die Vertretung dieser Ortschaften (unter 

diesen Hartian) auf einer Komitatsebene, die Unterstützung ihrer Arbeit. Außerdem liegt die Vertretung der 

Jugendlichen nah zu meinem Herzen, deshalb habe ich die Möglichkeit bekommen. Wir haben auch Sitzungen, ich 

rechne mit einer ernsten und verantwortungsvollen Aufgabe. Meine Wochenenden werden wahrscheinlich nicht frei, 

wir werden zu vielen Programmen eingeladen.  

- Was ist deine Motivation, weshalb hast du diese große Aufgabe übernommen? 

Ich freue mich sehr darauf, dass ich in dem Komitat weitere Siedlungen, ihre Ideen, die dort lebenden Menschen 

kennen lernen kann, um Erfahrungen zu sammeln. Ich werde mit vielen aktiven Jugendlichen in Kontakt kommen. Diese 

Erfahrungen möchte ich auch in meinem Heimatort einsetzen. Ich stehe weiterhin dazu, dass wir mehrere Jugendliche 

in den Kreislauf des Ungarndeutschtums einverbinden und unsere Kultur unsere Vergangenheit ihnen zeigen sollen. Ich 

möchte sie auf ihre Abstammung aufmerksam machen oder ihre Identität noch vertiefen. Ich möchte die Glut 

entfachen. Zum Glück gibt es auch noch Funken! Natürlich geht das nicht so, dass wir alles Alte auf sie zwingen. Die 

ursprünglichen Bräuche muss man aufrechterhalten, aber der innovativen Weise der heutigen Zeit entsprechend 

können wir es für sie interessant servieren. Ich möchte, dass immer mehr Menschen die Sprache wieder erlernen, und 

sie auch die Möglichkeit haben, sie auf bestimmten Programmen, in Vereinen und Freundeskreisen zu benutzen. Ich 

denke, dass die Richtung unseres Freundeskreises in Hartian als Beispiel dienen kann. Ich möchte weitere solche 

„Bewegungen” unterstützen… Mit der GJU ist eine gemeinsame Zielsetzung, die Organisation im Komitat Pest zu 

stärken. Schließlich ist mir die Vertretung von Hartian auch besonders wichtig. 


